

## **ACTIVIDAD LABORAL**

**1961 a 1971** - Empleado de Organización de Espectáculos "Coco Bentancur".  
**1961 a 1963** - Empleado de Empresa Niágara.  
**1963 a 1972** - Empleado de Centro de Asistencia del Sindicato Médico.  
**1967 a 1986** - Empresario propietario de "Tacuruses Ltda." y "Cetres Ltda." (gastronomía).  
**1985 a 1990** - Diputado Nacional.  
**1990 a 1993** - Empresario propietario de "Exprodur Ltda." (exportadora).  
**1995 a 1998** - Presidente de la Administración de Ferrocarriles del Estado.  
**1998 a 2000** - Secretario General de la Asociación Latinoamericana de Ferrocarriles (ALAF).

## **ACTIVIDAD GREMIAL**

**1965 a 1972** - Dirigente Sindical de la Asociación de Funcionarios del CASMU y de la Federación Uruguaya de la Salud (fundador de ésta última). En varias oportunidades es detenido, junto a otros Dirigentes Sindicales, por las fuerzas represivas y confinado en establecimientos militares en el marco de las "Medidas Prontas de Seguridad" impuestas desde el gobierno de Pacheco Areco.

1980 a 1985 Integra la Comisión Nacional de Defensa de los Derechos Sindicales junto a otros viejos dirigentes del Movimiento Obrero como José D'Elía. Desde ella participa, en medio de la dictadura, en la reorganización del movimiento obrero que culmina con la creación del PIT, luego PIT - CNT.

Es invitado a integrar el estrado que preside el impresionante acto del PIT el 1º de Mayo de 1983.

## **ACTIVIDAD PERIODISTICA**

**1981 a 1982** - Escribe artículos para varias publicaciones (Revista La Plaza y Presencia)  
**1983 a 1984** - Director y columnista del Semanario Convicción. Director y columnista del Semanario La Voz.  
**1983 a 1985** - Columnista Político del Semanario Jaque  
**1993** - Columnista Político del Diario La República.  
**2003 á 2004** - Columnista del Semanario Búsqueda.

## **ACTIVIDAD POLITICA**

**1961 a 1962** - Ingresa y milita en las Juventudes Batllistas. Integra la agrupación Gloria a Batlle. Allí conoce entre otros a los jóvenes Zelmari Michelini y Julio María Sanguinetti.

**1963 a 1972** - Militante independiente de izquierda, desarrolla su actividad en el campo sindical sin participar en forma orgánica en ningún partido. En 1971 apoya y vota al Frente Amplio pero no se incorpora a ningún sector.

**1973** - Enfrenta el Golpe de Estado Participa activamente y en primera línea en la resistencia al Golpe de Estado, en la Huelga General y en la Concentración del 9 de Julio.

**1973 a 1980** - Participa en actividades clandestinas de resistencia a la dictadura, resguarda, aloja y ayuda a salir del país a compañeros de distintos sectores requeridos por las Fuerzas Armadas y la Justicia Militar.

En 1976 es detenido e interrogado por esta actividad y puesto en libertad por falta de pruebas.

**1980** - Enfrenta el intento de reforma constitucional de la Dictadura Se incorpora a la lucha clandestina contra la reforma constitucional del 80 promovida por los militares y vive la alegría del enorme triunfo popular que abrió el camino hacia la reconquista de la Democracia.

**1980 a 1982** - El triunfo popular del 80 genera las condiciones para la apertura de nuevos y más orgánicos espacios en la lucha por la libertad. En ese marco se contacta con otros jóvenes y se integra a la Corriente Batllista Independiente (CBI) en el Partido Colorado.

**1982** - Al realizarse en 1982 las elecciones internas de los partidos políticos legalizados, integra como candidato la lista de la CBI y es electo Convencional Nacional del Partido Colorado.

En el primer acto político permitido luego del golpe de estado, que fue la toma de posesión de sus cargos de los Convencionales del Partido Colorado, propone y logra que la Convención haga un minuto de silencio por Zelmar Michelini, asesinado por la dictadura, debiéndola acatar muchos convencionales que eran afines al régimen que aún estaba en plena vigencia.

**1983** - Como Integrante de la Comisión de Derechos Humanos del Partido Colorado reclama la Amnistía General e Irrestringida para los presos políticos de la dictadura, siendo la primera vez que se levantaba en un acto público el reclamo de la Amnistía. Manuel Flores Mora intervino inmediatamente dando su apoyo al reclamo en un memorable discurso.

Viaja a Europa a reunirse con las colectividades de exiliados en varios países y con la Central Sindical Sueca. Junto a Ernesto De Los Campos, compañero de Dirección del Semanario Convicción, visita España, Francia, Suiza, Italia, Grecia, Dinamarca, Holanda y Suecia, en Octubre y Noviembre de ese año. Se reúnen con las organizaciones de exiliados uruguayos en cada uno de esos países y en Suecia gestionan y obtienen apoyo económico para el Semanario, ante la Central de Trabajadores Suecos.

Reunidos en Madrid, los primeros días de Noviembre, con el dirigente sindical y militante socialista en el exilio, Artigas Melgarejo, conciben la idea de organizar un viaje al Uruguay de los hijos de los exiliados políticos uruguayos en Europa.

Pocos días después, de regreso en Montevideo, escribe un editorial con su firma en el Semanario Convicción lanzando la idea. Veinticuatro horas más tarde se crea la Comisión del Reencuentro de los Uruguayos presidida por Vaillant para organizar a nivel local el mencionado viaje.

El 26 de Diciembre, ante el desconcierto de la Dictadura, un vuelo de Iberia po-nía en el Aeropuerto 184 niños, hijos de uruguayos que tenían prohibido su ingreso a nuestro país y se provocaba una de las movilizaciones populares más importantes de nuestra historia. Una multitud los recibió en la calle, a lo largo de todo el trayecto del Aeropuerto hasta la Ciudad Vieja, bajo el grito imponente de “¡TUS PADRES VOLVERAN!

En Febrero es designado por la recientemente integrada Dirección del P.I.T. para viajar a España para reunirse con los principales dirigentes de la proscrita C.N.T. en el exilio.

Viaja a México invitado por los exiliados uruguayos nucleados en Convergencia Democrática. Los compatriotas integrantes de dicha organización en el exilio lo invitan a ese país para reunirse con ellos en Marzo de ese año.

Estando en este país acepta una invitación del gobierno cubano para visitar la isla y se reúne con autoridades del gobierno y exiliados uruguayos allí radicados.

En las elecciones nacionales de Noviembre de 1984 es electo diputado por la CBI, que obtiene más de 70000 votos correspondiéndole ocupar una banca en el Senado y dos en Diputados.

**1985** - Asume como Diputado, el 15 de Febrero de 1985 en primer el Parlamento democrático luego de 12 años de dictadura. Es electo como miembro titular del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Colorado para el período 1985 - 1990.

El 5 de Marzo de 1985, a escasos 20 días de haber asumido su banca y solo cinco días después de haberse instalado el Dr. Julio Ma. Sanguinetti como Presidente de la República, presenta junto al Diputado Daniel Lamas, la primer iniciativa parlamentaria para liberar a los presos políticos de la Dictadura.

Pocos días más tarde y con la iniciativa del Poder Ejecutivo se presenta otro proyecto con el mismo objetivo denominado “Ley de Pacificación Nacional” que es aprobado por el Parlamento. Logra incluir en ella además el artículo por el que se crea la “Comisión Nacional de Repatriación” para asistir el retorno de los exiliados.

En reconocimiento a su actividad y compromiso con la libertad de los presos políticos y el retorno de los exiliados se le designa Presidente de la Comisión Nacional de Repatriación.

Ejerce este cargo en forma honoraria y paralela a la de sus obligaciones parlamentarias, instala la Comisión que asiste el retorno e inserción en la sociedad de más de 20000 uruguayos provenientes del exilio y salidos de las cárceles.

El total de los recursos con que se financiaron los programas fueron obtenidos por donaciones internacionales sin que hubiera que utilizar un solo peso del Estado Uruguayo.

Con el apoyo y financiamiento de la Organización Internacional para las Migraciones, viaja a Europa a reunirse con representantes de los gobiernos de Suiza, Dinamarca, Suecia, Francia, España, Italia,

Bélgica, y la Comunidad Económica Europea, en busca de apoyo económico para financiar los programas de la Comisión Nacional de Repatriación.

Obtiene donaciones por cerca de U\$S 2.000.000 con los que se financiaron el 100% de los programas de apoyo al retorno de los exiliados.

La labor llevada a cabo por esta Comisión fue reconocida como modelo por las Naciones Unidas.

1985 a 1989 Primer Presidente de la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados Integra dicha Comisión y es designado por sus pares primer Presidente de la misma. Desde ella media y ayuda a resolver numerosos conflictos sindicales y trabaja impulsando varias leyes laborales de protección a los trabajadores.

**1985 a 1986** - Integra la Comisión Especial Parlamentaria Investigadora de la Situación de Personas Desaparecidas en la Dictadura.

Durante meses junto a otros legisladores de todos los partidos trabajó en esta investigación cuyos resultados y comprobaciones fueron remitidos al Poder Judicial por decisión del Parlamento. 1985 a 1988 Integró la Comisión Especial Parlamentaria por la Democracia en Chile y la Asamblea Parlamentaria Internacional por la Democracia en Chile.

El Parlamento uruguayo crea una Comisión Especial de apoyo a la lucha del pueblo chileno para la reconquista de su democracia y Vaillant es uno de los Diputados que la integran Forma parte de la Asamblea Parlamentaria Internacional integrada por legisladores de todo el mundo y participa en múltiples jornadas en territorio chileno reclamando el fin de la Dictadura de Pinochet y actúa como observador internacional en las elecciones llevadas a cabo en ese país. Años más tarde es reconocido por el Gobierno democrático de ese país y recibe la máxima condecoración oficial que en él se otorga.

Como culminación de importantes y crecientes diferencias de carácter, político e ideológico se divide la CBI. Vaillant y un gran número de militantes y dirigentes se separan y fundan el Movimiento de Reafirmación Batllista.

Elabora y presenta un proyecto de ley para permitir la inscripción en la Dirección General del Registro Civil de los hijos de uruguayos nacidos en el exilio o en la clandestinidad y no registrados en el país de acogida ni en el Uruguay. al identificar la problemática existente desde su responsabilidad como Presidente de la Comisión de Repatriación.

Elabora y presenta el Proyecto de Ley de Fuero Sindical. En el se garantiza y protege a los trabajadores en el ejercicio del derecho de sindicalización y actividad gremial. Obtuvo la media sanción por la Cámara de Diputados el 18 de Diciembre de 1986.

Presenta, junto al diputado Daniel Lamas el Proyecto de Ley de Despenalización del Aborto. El mismo sin bien no fue sancionado, provocó un debate en el Parlamento que trascendió a toda la sociedad y que dividió opiniones en todos los partidos políticos.

Elabora y presenta Proyecto de Ley de Pesca.

**1986** - En el Parlamento se aprueba con votos del Partido Colorado y Nacional la ley que permitió la impunidad de los militares responsables de la Dictadura y de haber cometido las más aberrantes violaciones de los derechos humanos durante la misma. Vaillant es el único legislador de su partido que vota en contra.

Apoya y se integra a la organización de la campaña que promueve un referéndum para derogar la Ley de Caducidad.

Sancionada la Ley de Caducidad se inicia una campaña para derogarla mediante el mecanismo constitucional de Referéndum. Vaillant es el único dirigente nacional del Partido Colorado que participa en dicha campaña y se integra a la Comisión que la dirige teniendo un papel protagónico en la misma.

**1987** - Elabora y presenta el Proyecto de Ley que reconoce a exiliados y presos políticos los años en el exilio o en la cárcel a los efectos jubilatorios.

Desde su actividad como Presidente de la Comisión de Repatriación identifica el grave problema que se planteará en el futuro para muchos repatriados, cuando al fin de su edad activa pretendan acogerse a los beneficios de la jubilación y no puedan computar los años transcurridos en el exilio o en la cárcel.

El proyecto para ser aprobado por el Parlamento necesitaba mensaje de iniciativa del Poder Ejecutivo. Dicha iniciativa recién fue enviada por el Poder Ejecutivo en el año 2002 lo que permitió,

quince años más tarde, que se sancionara una ley similar a la propuesta aunque mucho más restrictiva. En el año 2006, siendo Vaillant Senador, por fin se aprueba una ley que no sólo contempla las iniciativas de su proyecto, sino que aún en algunos la mejora.

Elabora y presenta el Proyecto de Ley de Salario Vacacional y Turismo Social que resulta aprobado por el Parlamento y se convierte en ley en Noviembre de 1989. A partir de esa fecha todos los trabajadores de la actividad privada perciben este beneficio.

Elabora y presenta el Proyecto de Ley de Financiamiento para el Instituto de Colonización. Elabora y presenta el Proyecto de Ley que crea el Fondo de Garantía Solidaria para los contratos de arrendamiento. Mediante el mismo se pretendía resolver el problema que tienen la familias más humildes para concretar un contrato de arrendamiento para su vivienda.

**1989** - En Enero viaja a Cuba invitado personalmente por Fidel Castro para la conmemoración de los 30 años de la Revolución.

La delegación uruguaya es integrada además por Raúl Sendic, y varios dirigentes políticos de distintos partidos.

Al cesar las actividades de la Comisión de Repatriación decide aprovechar la experiencia acumulada en políticas de inserción social para volcarlas ahora en beneficio de otro público objetivo: los jóvenes egresados del INAME.

Convence al Presidente de la República de la iniciativa y éste decreta la creación de la Comisión Nacional de Apoyo a los Jóvenes Egresados del INAME y lo nombra Presidente de la misma. Desde 1989 y hasta 1995 desempeña esta actividad en forma honoraria asistiendo a cientos de jóvenes en situación de riesgo para su inserción laboral y social.

En 1991 mediante convenio con la Intendencia Municipal de Montevideo amplía el marco de acción de dicha Comisión a los jóvenes en situación de riesgo identificados por los Centros Comunes Zonales del Gobierno Municipal del Dr. Tabaré Vázquez.

En el Partido Colorado se realizan elecciones internas para elegir candidato a la Presidencia limitadas exclusivamente a dos aspirantes: el Dr. Tarigo y el Dr. Jorge Batlle. Vaillant cuestiona el procedimiento reclamando se abra la competencia a la participación de todos los sectores que componen el Partido y ante la negativa, el Movimiento de Reafirmación Batllista decide abstenerse. bajo la consigna "Ni Tariguistas ni Jorgistas; Batllistas" permanece al margen de la campaña, no concurre a votar y acepta el resultado.

Candidato al Senado en las elecciones nacionales de 1989.

El Movimiento de Reafirmación Batllista que fundara a fines de 1985, se desarrolló en todo el país y en las elecciones nacionales de 1989 presenta sus listas propias e independientes en todos los departamentos. Vaillant encabeza la lista al Senado obteniendo más de 22000 votos pero no fueron suficientes para acceder a la banca que disputaba.

**1990** - Habiendo dejado su banca de Diputado se consulta su opinión y disposición en ocupar cargos de responsabilidad política en el gobierno del Dr. Lacalle, por parte de las autoridades de su partido. Su negativa es inmediata, manifestando que las diferencias ideológicas y programáticas se lo impedían.

Es electo nuevamente como miembro titular del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Colorado para el período 1990 – 1995.

Al dejar su banca en el Parlamento, vuelve a la actividad privada, en esta ocasión incursionando con éxito en el área exportaciones.

**1991** - Vuelve a desarrollar actividades periodísticas, participando como columnista político en el Diario La República.

**1992** - Se integra a la dirección de la campaña contra la Ley de Privatizaciones del Gobierno del Dr. Lacalle. Sancionada la ley con los votos en el Parlamento del Partido Nacional, el Partido Colorado y el Nuevo Espacio, se incorpora decididamente con todo su Movimiento a la campaña para derogarla mediante Referéndum, marcando nuevamente una profunda diferencia con la mayoría de su partido. Escribe varios artículos periodísticos sobre el tema, participa en debates públicos y recorre varias veces el país convocando a la ciudadanía a derogar la ley.

En 1993 con el voto de más del 70% de los uruguayos se deroga la Ley de Privatizaciones.

**1993** - Participa junto a otros dirigentes políticos de las conversaciones para promover e impulsar una reforma constitucional, manifestándose claramente partidario de eliminar la Ley de Lemas, el

doble voto simultáneo, la múltiple candidatura a la Presidencia por partido. Propone el Sistema Parlamentarista y el unicamerales-mo. Estas conversaciones finalmente se frustran.

**1994** - El Movimiento de Reafirmación Batllista se presenta nuevamente en forma independiente dentro del Partido Colorado presentando sus listas en todo el país y Vaillant las encabeza como primer candidato al Senado. Obtiene casi 30000 votos que no son suficientes para lograr la banca.

**1995** - Electo por tercera vez consecutiva como miembro titular del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Colorado, denuncia, con abundante documentación, en este ámbito la existencia de hechos de corrupción en el Banco de Seguros del Estado, responsabilizando a la totalidad de los miembros del Directorio de esta institución. En el caso de la mayoría blanca por responsabilidad directa y en el caso de los representantes de la minoría colorada por complicidad u omisión en el cumplimiento de sus funciones.

Obliga a comparecer ante el C.E.N. a los directores colorados. La mayoría del órgano de dirección del Partido Colorado pretendía darles una declaración de apoyo a lo actuado por éstos, cosa que, ante las evidencias, no logra imponer.

Convencido del avance de la corrupción en el Uruguay, puesta de manifiesta en forma muy especial en el Gobierno del Dr. Luis Alberto Lacalle, idea y promueve la creación de una organización que actúe como herramienta de la sociedad civil en el combate a este flagelo. Visita personalmente e invita a participar en el proyecto a distintas personalidades obteniendo respuesta positiva de todas ellas.

En el mes de Agosto se funda Uruguay Transparente y son sus socios fundadores, además de Víctor Vaillant, quien es elegido Presidente, José D'Elía (Presidente de la Central de Trabajadores), Alberto Zumarán (ex Senador y ex candidato a la Presidencia de la República por el Partido Nacional), Héctor Lescano (ex diputado y Presidente del Partido Demócrata Cristiano), Jacinta Balbela (ex Presidente de la Suprema Corte de Justicia), Monseñor Luis Del Castillo (Obispo de la Iglesia Católica), Pastor Emilio Castro (Secretario del Consejo Mundial de Iglesias), Jorge Artagaveytia (Presidente de las Cooperativas Agrarias Federadas, CAF) y Gustavo Vilaro (Secretario de la Cámara de Comercio del Uruguay).

Un mes más tarde Transparencia Internacional (organización mundial de lucha contra la corrupción con sede en Berlín), reconoce a Uruguay Transparente como Capítulo Uruguayo de la misma. El Presidente de la República con la venia del Senado lo designa para presidir AFE, la empresa estatal de ferrocarriles, cargo que asume el 25 de Setiembre.

A pocos días de asumido el cargo y ante evidencias de existencia de corrupción en la administración anterior, ordena la investigación correspondiente.

Los resultados identifican y prueban la existencia de graves hechos de corrupción en perjuicio del ente estatal y a los presuntos responsables de los mismos. Se destituye a los funcionarios involucrados y se realiza la denuncia ante la justicia que finalmente emite su dictamen procesando con prisión al Presidente anterior de A.F.E .

Ya en el primer año de presidencia comienzan a notarse cambios importantes en la gestión que se traducen en resultados contundentes.

Al cabo de los tres años que estuvo al frente del ente estos fueron algunos de los mismos:

- \* 80% de aumento en los volúmenes de carga transportada.
- \* 100% de aumento en la productividad.
- \* Eliminación del endeudamiento heredado (10 millones de dólares)
- \* 80% de disminución del subsidio del Estado
- \* 50% de disminución de los descarrilos.

Re-estató el servicio de pasajeros existente que había sido tercerizado y comenzó las gestiones para ampliarlo a toda el área metropolitana.

Lanzó el ambicioso proyecto del Tren de la Costa, una nueva línea rápida y moderna de pasajeros que uniera la Ciudad de la Costa con el Centro de Montevideo en un punto en el luego se enlazara con el Metro de esta capital, que también propuso construir, y con la nueva Estación Central de Pasajeros.

Sin costo para el Ente ni para el Estado, logró que una prestigiosa consultora internacional realizara

el estudio de prefactibilidad del proyecto y convocó un llamado internacional de expresión de interés para su construcción y explotación al que se presentaron diez empresas de primera línea en el mundo.

**1997** - Es electo para el período 1998-2000 Secretario General de la Asociación Latinoamericana de Ferrocarriles (ALAF), organización que agrupa a las empresas ferroviarias públicas y privadas de América Latina y el Caribe con sede y oficinas en la ciudad de Buenos Aires. El Secretario General de la misma es electo por la Asamblea de todas las empresas asociadas cada dos años, siendo la primera vez en la historia de la Institución que tal responsabilidad recaía en un uruguayo . Asume el 2 de Enero de 1998.

**1998** - Los Capítulos Latinoamericanos de Transparencia Internacional se reúnen en Colombia y en representación de Uruguay concurren la Dra. Jacinta Balbela y Víctor Vaillant En Octubre de ese año renuncia a su cargo de Presidente de la Administración de Ferrocarriles del Estado para dedicarse de lleno a su actividad en ALAF.

Gestiona y firma un convenio con RENFE de España por el cual esta empresa estatal brinda un importante apoyo y asistencia a ALAF.

Mediante este convenio RENFE financia la presencia permanente de uno de los mejores técnicos ferroviarios de Europa en las oficinas de ALAF en Buenos Aires y aporta recursos para estudios de apoyo a las empresas ferroviarias asociadas.

Gestiona y firma en Buenos Aires con el Secretario General de la OEA, un convenio de apoyo técnico a ALAF.

**1999** - Gestiona y firma en Montevideo con el Presidente del B.I.D. un convenio marco para el financiamiento directo del Banco a inversiones en las empresas ferroviarias de América Latina. Desde su cargo de Secretario General de ALAF y en el marco del convenio entre ésta y RENFE, resuelve la realización sin costo para el Estado uruguayo de un estudio que incluye, Tren de la Costa, Metro de Montevideo y rehabilitación de servicio de pasajeros ferroviario en las líneas metropolitanas.

Los resultados fueron entregados al Directorio de A.F.E. y al Intendente Municipal de Montevideo. Delegado de Uruguay a la Asamblea Mundial de Transparencia Internacional que se reúne en Durban – Sudáfrica.

La Asamblea Mundial que reúne a todas las organizaciones de lucha contra la corrupción vinculadas a Transparencia Internacional se reúnen en Durban(Sudáfrica) concurrendo en representación de Uruguay el periodista Enrique Roldós y Vaillant

Ante el ofrecimiento realizado por el candidato a la Presidencia del Partido Colorado de estar incluido en los primeros lugares de la lista al Senado responde públicamente que “no es el momento de discutir el lugar del ómnibus que ocuparemos sino el destino de ese ómnibus”, refiriéndose metafóricamente al programa de gobierno.

En Agosto anuncia la decisión respaldada por la Asamblea del Movimiento de Reafirmación Batllista, de no ser candidato al Parlamento en las elecciones nacionales del mes de Octubre.

En tres documentos que se hacen públicos analiza las razones ideológicas y programáticas que lo llevan a tomar la decisión de no respaldar la candidatura a la presidencia del Dr. Jorge Batlle ni al Partido Colorado.

En Setiembre la Asamblea del Movimiento de Reafirmación Batllista resuelve por mayoría dejar en libertad a sus integrantes para votar fuera del Partido Colorado. En uso de esa libertad Vaillant hace pública su decisión de votar al Encuentro Progresista en la primera vuelta de Octubre y en la segunda de Noviembre.

Ganadas las elecciones nacionales por el frente político blanco y colorado y electo el Dr. Jorge Batlle Presidente de la República, Vaillant renuncia al Partido Colorado por nota enviada al Comité Ejecutivo del mismo en fecha 3 de Diciembre.

**2000** - En Octubre de 1999, al realizarse nuevamente elecciones en ALAF, le proponen presentar su candidatura para un nuevo mandato de dos años. Vaillant no acepta, culminando su gestión el 1º de Enero del 2000.

Delegado de Uruguay a una nueva Asamblea de Transparencia Latinoamericana (TILAC) en Angra sus ex compañeros del Movimiento de Reafirmación Batllista Dos Reis en Brasil.

En Marzo, junto a ex compañeros del Movimiento de Reafirmación Batllista funda el Movimiento

Claveles Rojos. La Asamblea Fundacional se realiza el 25 de Marzo siendo electo Secretario General , ingresando el Movimiento como un nuevo sector al Encuentro Progresista.

**2000-2004** - Integra la Dirección del Encuentro Progresista-Frente Amplio.

**2003** - Junto con dirigentes del Movimiento de Participación Popular funda el Espacio 609, integrado también por el Movimiento egresado del Partido Nacional, Columna Blanca.

**2004** - Integra la lista del Espacio 609 en las elecciones nacionales como candidato a Senador, siendo electo Senador titular en las mismas.

**2005** - Asume su banca en el Senado de la República.

Preside la Comisión de Presupuesto del Senado, e integra además las comisiones de Salud Pública; Transporte y Obras Públicas; Población, Desarrollo e Inclusión, de este Cuerpo.

**2006**- Se integra a la Comisión de Asuntos Laborales y es electo presidente de la Comisión Especial Bicameral para el Seguimiento de la Situación Carcelaria.

**2007** - Asume la Presidencia de la Comisión de Transporte.

*Actualización al 25 de mayo de 2007*